



«Zänti-Riders» gewinnen Veloausflug

Die Klasse 6b vom Schulhaus Zentral hat als einzige Volketswiler Klasse bei der nationalen Aktion «Bike2school» teilgenommen. Während vier Wochen sind sie mit dem Velo zur Schule gefahren und haben dafür nun einen Teampreis gewonnen.

«Bike2school» will Kinder und Jugendliche im Alter von 10 bis 20 Jahre für das Velofahren auf dem Weg zur Schule motivieren. An der Aktion, die schweizweit durchgeführt wird, hat auch die Klasse 6b von Jeremy Fitzner und Sara Wyss teilgenommen. Während vier Wochen fuhren die Schülerinnen und Schüler sowie Lehrer Jeremy Fitzner vor den Herbstferien mit dem Velo zur Schule. Insgesamt legten die «Zänti-Riders» 1'774 Kilometer zurück und sammelten 450 Punkte. Für jeden Tag, an dem ein Kind mit dem Velo fuhr, konnte es einen Punkt sammeln, ebenso die Lehrperson. Entsprechend ihrer längeren Schulwege legten die Schülerinnen und Schüler der Aussenwachten die meisten Kilometer zurück – Fabio, Giulia, Lena und Leonard aus Kindhausen sowie Lyne, Liara und Fabian aus Gutenswil.

Die Klasse aus dem Zentral erreichte damit den guten 39. Schlussrang und liess 181 Klassen hinter sich. Mit ihrer Rangierung nahm sie zudem auch an der Preisverlosung teil und hat vorletzte Woche einen Gutschein für einen Veloausflug mit «Rent a bike» gewonnen. «Diesen werden wir höchstwahrscheinlich bei unserer Abschlussreise einlösen, wo wir dank dem Gutschein eine Strecke mit dem Fahrrad zurücklegen können», so Klassenlehrer Jeremy Fitzner.



Sie fuhren fleissig mit dem Velo zur Schule: Die «Zänti-Riders» haben an der nationalen Veloaktion «Bike2school» einen Teampreis gewonnen. Foto: Beatrice Zogg

«Schulfenster»: Neu als Blog und in der Gemeindezeitung

Die Schulzeitschrift «Schulfenster» erscheint seit 2001 und ist eine Forumszeitschrift der Volketswiler Schulen. Sie informiert Eltern und alle an der Schule Interessierten über das Geschehen an den Schulen. Das Schulfenster erschien bis Dezember 2019 als gedruckte Ausgabe, zuletzt zwei Mal jährlich. Im Jahr 2020 wurde entschieden, das Schulfenster als Online-Ausgabe herauszugeben und auf der Schulwebsite aufzuschalten (PDF zum Blättern).

Nun soll das «Schulfenster» einen neuen Auftritt erhalten – ab Frühling 2026 erscheint es als Blog. Somit können die Beiträge zeitnah veröffentlicht werden. Beiträge auf dem Online-Blog sollen nach Schuleinheit gesucht/dargestellt werden. Er kann auch abonniert werden.

Ergänzt wird der Online-Blog mit einer «Schulfenster»-Seite in den «Volketswiler Nachrichten» mit jeweils ausgewählten Blogbeiträgen. Diese Seite erscheint rund einmal monatlich. Die Umwandlung der Schulzeitschrift «Schulfenster» in einen Schul-Blog wurde von der Schulpflege genehmigt.

Neue Nutzungsvereinbarung mit dem Verein Ortsgeschichte Volketswil

Der Verein Ortsgeschichte Volketswil (VOV) wurde 2006 gegründet und hat sich zur Aufgabe gemacht, Kulturgut aus Volketswil zu sammeln und zu archivieren. Zudem werden themenspezifische Ausstellungen und Heimatkundeunterricht für Schulklassen aus Volketswil organisiert. Mit Nutzungsvereinbarungen wurde dem Verein Ortsgeschichte Volketswil im Jahre 2015 und 2018 in Zivilschutzräumen des Schulhauses Feldhof ca. 200 Quadratmeter und im Untergeschoss des Spezialtraktes Lindenbüel (ehemalige Sanitäts-Hilfsstelle) rund 340 Quadratmeter an Lagerfläche zugesprochen. Infolge der laufenden Sanierung Feldhof und der feuerpolizeilichen Mängel im Untergeschoss des Schulhauses Lindenbüel wurden die Nutzungsvereinbarungen mit dem VOV von der Schulpflege im November 2024 aufgelöst. Dem Verein wurde aber nach Abschluss der Sanierung eine erneute Nutzung von ca. 330 Quadratmeter Ausstellung- und Lagerfläche im Untergeschoss des Spezialtraktes Lindenbüel zugesichert.

Die brandschutztechnischen Massnahmen im Untergeschoss des Spezialtraktes Lindenbüel sind nun abgeschlossen und der VOV hat die neuen Räumlichkeiten bezogen und erstellt mit grossem Engagement themenspezifische Ausstellungsbereiche. Mit seinem Einsatz leistet der VOV einen kulturhistorischen Beitrag für Volketswil. Der Heimatkundeunterricht ist ein geschätzter Mehrwert zum Schulunterricht, welcher auch finanziell unterstützt wird.

Die Schule Volketswil möchte den VOV auch weiterhin kostenlose Lagerflächen zur Verfügung stellen und so einen Beitrag zum Erhalt von Kulturgütern aus Volketswil leisten. Die Schulpflege hat die Erstellung einer neuen Nutzungsvereinbarung mit dem VOV über die vorgeschlagene Nutzfläche von 330 Quadratmeter im Untergeschoss des Spezialtraktes Lindenbüel genehmigt.

Kurzmitteilungen

- Die ausserordentliche Schulgemeindeversammlung vom 6. März 2026 wird mangels Geschäfte abgesetzt.
- Die Schulpflege hat die Baukostenabrechnung aller Brandschutzmassnahmen im Untergeschoss des Spezialtraktes Lindenbüel mit Kosten von Fr. 59'563.15 genehmigt. Die Baukostenabrechnung schliesst mit Minderkosten von Fr. 436.85 ab.
- Ebenso hat die Schulpflege die Baukostenabrechnung für die Heizungssanierung und für die Dachsanierung mit Bau einer PV-Anlage im Schulhaus Gutenswil genehmigt. Die Bauabrechnung schliesst bei Gesamtaufwendungen von Fr. 462'632.91 mit Minderkosten von Fr. 27'367.09 ab.
- Die Schulpflege delegiert bis Ende der Amtsperiode im Juni 2026 erneut Maja Roca, Vizepräsidentin, als Vertreterin der Schule Volketswil in den Redaktionsausschuss der «Volketswiler Nachrichten». Ihre Stellvertretung ist Sabine Wegmann.
- Der Regierungsrat hat an seiner Sitzung vom 24.9.2025 eine Teuerungszulage von 0,2% beschlossen, welche per 1. Januar 2026 direkt in die kantonalen Lohnklassen (Grundlöhne) einfliest. Da diese für das Staatspersonal getroffenen Beschlüsse in der Regel auch für das Personal der Gemeinde gelten, hat die Schulpflege für die Grund-

löhne der Angestellten der Schulgemeinde per 1. Januar 2026 einen Teuerungsausgleich von 0,2% beschlossen.

Schulpflege Volketswil; Auskünfte: Raffaela Fehr, Schulpräsidentin, T 079 210 21 61,
E-Mail: raffaela.fehr@volketswil.schule